
Salmo 114 

 

Las maravillas del Exodo 

Este salmo es uno de los que más nos aclaran, Cuál es el significado de que es la congregación 
¿O qué significa la Iglesia? ¿Qué significa ser parte de una congregación? El cuerpo de 
creyentes que han creído en el mesías Yeshúa, esa es la típica definición de congregación. 

Pero ahora vamos a ver qué es lo que dice la Biblia acerca de la congregación, de acuerdo a 
esta definición de que la congregación es el cuerpo del mesías, son los creyentes en el mesías, 
si lo vemos así y pensamos que la congregación es el cuerpo del mesías, entonces, nos 
enfrentamos a una situación complicada en la Biblia. Entonces surge una pregunta ¿quién 
es el pueblo de Israel? Si la Iglesia o congregación se le llama que es la esposa del mesías 
entonces ¿quién es el pueblo de Israel? Ahí surge una teología que se llama de sustitución, 
que como Israel fracasó, no cumplió el cometido que Dios le había encomendado, por tanto, 
Israel ya está fuera del pacto, y ahora entra la Iglesia, la congregación y ellos dicen que nace 
en Pentecostés, pero es interesante porque en Pentecostés solamente había judíos y 
conversos o más bien exiliados de las 10 tribus de Israel, las tribus del norte. Pero tenemos 
que entender cuál es el concepto y el significado de la palabra Iglesia, la palabra en griego es 
eclesia, que significa salir fuera, el término congregación también es muy ambiguo, como 
que no dice mucho, pero cuando decimos que Iglesia es salir fuera ya se empieza a entender 
cuál es el propósito. ¿Pero salir fuera de dónde? Para eso tenemos que saber dónde está el 
inicio de la iglesia. 

Sal 114:1 Cuando Israel salió de Egipto, la casa de Jacob de entre un pueblo de lengua 
extraña,  

Sal 114:2 Judá vino a ser su santuario, Israel, su dominio.  

Aquí vemos en qué momento se convirtió en congregación el pueblo de Israel, cuando salió 
fuera ¿de dónde? de Egipto, de un pueblo extranjero que es exactamente el mismo concepto 
que ha sucedido con cada uno de nosotros; nosotros éramos extranjeros, estábamos en el 
mundo sumergidos en delitos y pecados, confundidos, perdidos etcétera. El señor nos saca 
del mundo, de la corriente de este mundo, nos llama para formar parte ¿de qué? De un 
pueblo Santo, de su especial tesoro. Judá vino a ser su santuario, su templo, el lugar donde 
Dios iba habitar, él iba a dominar sobre Israel ¿qué significa Israel? Israel es mucho más que 
un apellido, ser parte de Israel significa; ser gobernado por Dios, el que vence con Dios. 

Jacob cuando pelea con el ángel y el ángel le cambia el nombre, le dice, que no te llamarás 
más Jacob sino tu nombre a partir de ahora será Israel, porque has luchado con Dios y con 
los hombres y has bendecido, a partir de ahora tú vas a ser dirigido por mí. éxodo 12:37 ¿cuál 
fue la plaga que hizo salir al pueblo de Israel de Egipto? La muerte de los primogénitos y la 
señal era la sangre en los marcos de las puertas, y para que no muriera en los primogénitos 
de Israel cuando el ángel veía la sangre pasaba de largo, el poner la sangre no distinguía 
nacionalidad, no distinguía raza, si tú eras egipcio y ponía sangre en el los marcos de la 
puerta te libra vas, si tú eras israelita y no ponía sangre también la muerte venía a esa casa, 
independientemente de la nacionalidad, si se ponía la sangre el ángel pasaba de largo. 
¿Quiénes Fueron salvos? No sólo los israelitas sino todos aquellos que quisieron creer en el 
dios de Israel y pusieron la sangre en las puertas, Israel fue el conducto para que otros al ver 
las plagas dijeron: el Dios de Israel es el Dios verdadero. Dios los llama a salir de su 
paganismo, de su idolatría y a creer en el único Dios verdadero, ese es el llamado, y es lo que 
nos ocurrió a cada uno de nosotros que estábamos muertos en nuestros delitos y pecados y 
fueron abierto nuestros oídos para escuchar el silbido del buen pastor Yeshúa el mesías y 
nosotros decidimos entregar nuestras vidas al servicio de nuestro señor, y también salimos 
fuera, salimos de los afanes de este mundo y hemos decidido vivir una vida de entrega, de 
purificación para servir a nuestro Dios con la esperanza de que un día estemos con él por la 
eternidad. El nos llama a ser su pueblo un pueblo sólo para él. 



Sal 114:3 Lo miró el mar y huyó; el Jordán se volvió atrás.  

Sal 114:4 Los montes saltaron como carneros, y los collados como corderitos.  

Sal 114:5 ¿Qué te pasa, oh mar, que huyes, y a ti, Jordán, que te vuelves atrás,  

Sal 114:6 a vosotros, montes, que saltáis como carneros, y a vosotros, collados, que saltáis 
como corderitos?  

Sal 114:7 Tiembla, oh tierra, ante la presencia del Señor, ante la presencia del Dios de 
Jacob,  

Sal 114:8 que convirtió la roca en estanque de agua, y en fuente de aguas el pedernal. 

Aquí tenemos como el señor nos sacó fuera para que fuéramos su congregación y nos 
muestra toda su grandeza desde que nos da la Torá en el monte Sinaí. El sacó a su pueblo de 
Egipto y los hizo pasar por el mar en seco, destruyó al pueblo egipcio, una vez les ha dado 
sus mandamientos y sus estatutos, por su desobediencia estuvo 40 años en el desierto en los 
cuales ni se envejecieron sus zapatos, ni su ropa se deterioró, sino que crecía según crecían 
los niños así crecía la ropa, son milagros increíbles pero aun así desobedecieron a Dios, 
incluso Moisés fue llevado al límite y perdió los papeles y eso le con llevó no entrar a la tierra 
prometida, Josué y calé fueron los encargados de pasar al pueblo de Israel por el Jordán 
para poseer la tierra prometida y aquí vemos la grandeza de nuestro señor. 

Es lo mismo que aconteció en nuestra vida él nos sacó cuando estábamos esclavos del 
pecado, nos alimentó por medio de su palabra, nos dio entendimiento y sabiduría para que 
cada día fuéramos purificando nuestros corazones para poder ser justos delante de Dios, y 
poco a poco fuimos creciendo en fe, creímos a Dios y eso nos ha contado por justicia, la fe es 
la convicción de que todo aquello que el señor ha dicho en su palabra se cumplirá, entonces, 
estamos en sus manos, él es el que nos dirige, nos guía a los buenos pastos de su palabra 
para que seamos felices, agradecidos y tengamos una vida plena, sirviendo a nuestro señor, 
dando a conocer a nuestro señor y al Dios padre a todos los hijos pródigos que están 
esparcidos y no sólo a los hijos pródigos sino a todos aquellos que quieren conocer al Dios 
de Israel, llamándolos al arrepentimiento y a volver a casa del padre “mi pueblo regresa” el 
señor quiere que su pueblo regrese a los mandamientos, él está presto para recibir a todos 
aquellos que se han arrepentido y han reconocido su estado, se han humillado y se han dado 
cuenta de que sólo volviendo a casa del padre van a poder ser felices. 

Esto es la congregación, la Iglesia, los sacados fuera, los que vencen con el señor, eso es Israel 
y nosotros somos parte de Israel porque a él fueron dadas todas las profecías y las promesas 
para que en los últimos días el señor recogerá a todos sus hijos de los cuatro ángulos de la 
tierra y los volverá a regresar a la tierra que prometió a Abraham. 

Dichosos somos de poder estudiar su palabra y este salmo magnífico que nos muestra las 
maravillas de los sacados fuera cuando el señor sacó a su pueblo de Egipto y los llevó a la 
tierra que fluye leche y miel, ese es el anhelo de Dios para su pueblo. Amén 


